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А ВОТ читателя «Вечёрки» Евгения
Смольянова, проживающего в Фрунзен-
ском районе, в доме №37 по Пражской
улице, как раз эти цифры и заинтересо-
вали. Все началось с того, что, сидя на
общем собрании жильцов, которое, как
всегда, проходило в полупустом зале, он
слушал отчет председателя ЖСК о рабо-
те. В череде звучащих цифр ему запом-
нилась одна. О том, что в 2013 году на
зарплату самого председателя и бухгал-
тера было израсходовано 350 тыс. руб-
лей, а в 2014 году в связи с инфляцией
уже 400 тыс. рублей. Взяв карандаш,
Евгений подсчитал, что на двоих бухгал-
тер с председателем получают зарплату
в среднем около тридцати тысяч рублей.

Вроде бы цифры и небольшие.
— Но меня возмутил факт, что самого

председателя и бухгалтера мы видим все-
го два раза в месяц, во время их личного
приема. Да и сам прием длится всего час.
За такие-то деньги! — негодует Евгений.

Кроме того, дотошный читатель так-
же выяснил, что зарплата председателя
должна утверждаться общим собранием
жильцов дома. Как говорится в Жилищ-
ном кодексе, зарплата председателя,
бухгалтера, а также его заместителя и
даже уборщицы определяется собрани-
ем, о чем должен быть составлен прото-
кол. Однако последние собрания, кото-
рые проходили в этом ЖСК, мягко гово-
ря, ажиотажа не вызывали. В доме на-
считывается 134 квартиры. А на после-
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днем собрании, на котором как раз шла
речь о зарплате председателя, присут-
ствовали всего 17 человек. Впрочем, даже
если все присутствующие дружно про-
голосовали за то, чтобы повысить зар-
плату председателю, это решение все
равно не было бы легитимным. Так как
по закону проголосовать за это должны
более половины членов ЖСК.

— Тут картина ясна, у нас председа-
тель ЖСК и бухгалтер назначают себе
зарплату сами, — считает Евгений Смо-
льянов.

Кстати, когда он сообщил о своем «от-
крытии» соседям, многие прореагирова-
ли на это спокойно. Мол, подумаешь, ре-
шил председатель себе любимому зарп-
лату выписать. Не такие и большие день-
ги на фоне других цен на коммуналку.
Однако Евгений Смольянов с такой по-
зицией не согласился. И написал письмо
в прокуратуру Фрунзенского района с
просьбой разобраться.

Комментируя сложившуюся ситуа-
цию, сопредседатель Союза потребите-
лей России Анатолий Голов сказал: ре-
шать, какое должно быть вознагражде-
ние у председателя ЖСК, может только
собрание собственников.

— Потому что на самом деле ТСЖ и
ЖСК — это государство в государстве,
— заявил он.

По его словам, он лично знает несколь-
ко адресов, где председатели получают
очень хорошие деньги, но так как они

хорошо работают, жильцы не возмуща-
ются. Кроме того, есть и другие приме-
ры, когда председатели ЖСК получают
копейки, но против них идут судебные
процессы, так как собственники счита-
ют, что и эти деньги они получают зря.

— Таким образом, можно сделать вы-

вод: вопрос на самом деле не в том, сколь-
ко должен получать председатель ТСЖ
или ЖСК, а довольны ли мы его рабо-
той, — считает Анатолий Голов.
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